



Hommage à Gaston DAILLY

8 février 2024

La 428ème promotion de l'école de gendarmerie a choisi Gaston DAILLY, comme parrain de sa promotion.

Le jeudi 8 février, les 120 élèves de l'école accompagnés de leurs cadres, des autorités locales : le Sous-Préfet d'Yssingeaux, Fabrice BONICEL, le colonel Christophe MARBOUTIN, les maires de Retournac et Saint Bonnet le Château, les anciens combattants de Retournac, les Comités du Souvenir Français des Sucrs, de Brioude, du Forez, les écoles et le collège de Retournac et de nombreuses personnes ont assisté à cet émouvant hommage.

Gaston DAILLY, est né à THIL en Meurthe et Moselle le 16 mai 1908, gendarme depuis le 22/03/1932, résistant, résistant de la première heure contre les occupants nazis.

En poste en Bretagne au début de la guerre, n'a pas hésité à gifler un officier allemand qui lui faisait une remontrance et qui lui a valu 6 mois de prison.

En mars 1941 passe la ligne de démarcation pour rejoindre les brigades de Saint Bonnet le Château et Bas en Basset.

A son poste, il n'hésite pas à informer la résistance naissante d'actions à leur rencontre, à protéger des prisonniers évadés et des réfractaires au STO.

Se sentant découvert, il rejoint la clandestinité sous le nom de « Perrin » et le groupe La Fayette et participe à de nombreuses actions contre les nazis. Il est FFI d'Auvergne.

Lors d'une attaque d'un train à la gare de Retournac, il est lâchement abattu, dans le dos, par un officier allemand qui s'était protégé derrière une passagère, le 15 juillet 1944.

Gaston DAILLY qui s'est battu pour notre LIBERTE a reçu à titre posthume la Médaille de la Résistance, la Croix de Guerre.

Après l'éloge du Président des élèves gendarme au parrain, le dépôt de gerbe devant la plaque, la sonnerie aux morts, la minute de silence, la Marseillaise reprise par l'assemblée de 400 personnes, a eu lieu la remise aux élèves de l'insigne de la promotion « Être et Durer » Promotion Gaston DAILLY, ensuite, le président du Comité des Sucrs du Souvenir Français a rendu hommage à Gaston DAILLY et la manifestation s'est terminée par le Chant des Partisans.

Gaston DAILLY est aujourd'hui inhumé au cimetière de FROUARD en Meurthe et Moselle.

Le Comité des Sucrs du Souvenir Français, a participé activement à cet hommage par ses recherches et a largement collaboré avec l'École de Gendarmerie de MONTLUÇONS.

A NOUS LE SOUVENIR, A GASTON DAILLY L'IMMORTALITE

